



Ratsprotokoll vom 20.03.2023

Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit	Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00 Uhr			
Redeleitung	Karoline			
Anwesende Ratsmitglieder	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>
	Immo Baarlink	E	Caroline Kümmel	A
	Felix Bartram	1/3	Lennart Sandbothe	1/3
	Elisa Drescher	A	Martin Schmitz	A
	Leon Dülberg	A	Sophie Schüttpelz	A
	Maximilian Eitelwein	E	Justus Schwarzott	A (19:07)
	Tim Falkenstein	1/3	Lisa Seidenberg	A
	Yannick Feil	A (19:11)	Max Sick	E
	Xuanrui Gu	E	Jonah Theis	1/3
	Liu Haitian	E	Richard Wacker	A
	Michelle Heinsch	A	Jonathan Wiemann	1/3
	Celina Helbing Vital	A	Kafüs:	
	Daniel Heuer	1/3	Maria Dietz	1/3
			Karoline Gerich	A
Gäste	Philippe, Philipp			
Protokoll	Philipp			
Ausgeschiedene Ratsmitglieder	<i>Corvin Hartmann (23.01.2023, §17 FSO: unentschuldigte Abwesenheit)</i>			

Legende: **A, ✓** : Anwesend seit Beginn
 E : Entschuldigt
 ✘, (1/3), (2/3) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung	Kurze Beschreibung des Antrags		
Antragsteller:in	Alle		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn **mindestens ein Drittel** der gewählten Ratsmitglieder für **Ja stimmen(oder NEIN stimmen)** und eine einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Farbschema:

vertagt inoffiziell intern

wir brauchen eine Farbe für wichtig!

Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

- TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
- TOP2 - Termine
- TOP3 - Gremienangelegenheiten
- TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
- TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
- TOP6 - Externe Kommunikation
- TOP7 - Pünktchen
- TOP8 - Feedback Hybride Sitzung

TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 06.03.2023 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in	Karo		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	11	0	1
Ergebnis	Ist genehmigt.		

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Ort / Wer
Dauertermine			
Montags	19:00	Ratssitzung	Sitzungszimmer der Fakultät
Donnerstags, gerade KW	19:00	AG Lehre Sitzung	FSET
Donnerstags, ungerade KW, bedarfsorientiert	19:00	AG Veranstaltungen	FSET
Freitags	16:00	AG Admin	FSET
jeder 3. Dienstag im Monat	20:00	Studi-Stammtisch	Kaktus
jeder 2. Donnerstag im Monat		Spieleabend	Humboldthaus
Einzeltermine			
22.03.	9:00	ETOS	Hörsaal 3 Hauptgebäude
22.03.	9:00-16:00	Workshop Nachhaltigkeit	Aula Hauptgebäude

22.03.	19:00	ESAG Treffen	Sitzungszimmer Fakultät
27.03.		Jahresgespräch Krieg	
30.03		Unicup AG	Sitzungszimmer der Fakultät
12.04.	19:00	Master Get-Together	Humboldthaus
20.04.	23:00	Sprachverlust	Apollo
29.04		Aktivenfete (PAK)	
02.05.	10:30	VV	
06.05		Studifest (PAK)	
09.05.		TDSI	
15.05		Women's science slam (PAK)	
17. - 21.05.		BuFaTa	Ulm
14.06.	13-18 Uhr	Talk Lehre	altes C.A.R.L
24.06.	vorr. 13:00	Augustinerbachfest	Augustinerbach

TOP3 - Gremienangelegenheiten

TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

Kassenführung [Karo, Maria]

Ich kann heute leider wieder nicht kommen, aber da das neue Semester bald anfängt, muss das so langsam mal ins Protokoll. Die Situation ist eigentlich die gleiche wie letztes Jahr mit Paul:

Ich muss nächstes Semester ab August ins Praktikum (und das wird nicht in Aachen sein), weswegen ich ab dann keine Fachschafts-, also auch keine Kafü Aufgaben übernehmen kann. Ich hatte schonmal mit Karo gesprochen und da ich dann genau in der Zeit weg bin, wo es mit der ESAG richtig losgeht, wäre das jetzt eher so ne Notfalllösung, dass ich das nochmal mache, weil Karo dann einen sehr großen Workload hätte das alles alleine zu machen.

Also: Falls es Interessierte gibt, die Lust haben, nächstes Semester Kafü zu werden, können sich ja mal bei mir oder Karo melden:) Für die Person würde ich solange ich noch da natürlich auch für Fragen/Hilfe bereitstehen und Karo natürlich auch.

Vorschlag Justus: Werbung/Ausschreibung per Instagram machen

Unicup AG

Nächstes AG Treffen ist am 30.03.23

AG Fachschaftenhaus [Yannick, Celina, Justus]

Von Seiten der Bauabteilung (?) wurden zuletzt drei mögliche Objekte präsentiert, von denen eines am 08.03. besichtigt wurde. [Persönliches Fazit in Teams]. Bilder von dem Objekt gibt es.

Wir sollten uns jetzt einmal überlegen, was die FSET bezüglich des Fachschaftenhauses möchte.

Ich war heute mit den anderen FSen das potenzielle Objekt in der Bendelstraße besichtigen (BLB war leider nicht anwesend)

Hier mal stichpunktartig mein Eindruck in Pro und Contra:

Pro:

- + Quasi ab sofort bezugsfertig
- + Barrierefrei, da Erdgeschoss
- + Toiletten sind vorhanden und zahlenmäßig vermutlich ausreichend (inkl. Behinderten-WC)
- + Eine große, richtige Küche ist bereits vorhanden
- + Einige Büroräume zur Straße besitzen Waschbecken
- + Breiter Flur bietet je nach Brandschutz Raum für Lagerfläche
- + Es gibt Räume die groß genug für Sitzungen sind
- + Je nachdem wie viele FSen jetzt genau einziehen gibt es Möglichkeit für Lager-/Serverraum
- + Schaufenster

Contra:

- Gegenüber sind Wohnhäuser
- rückseitig angrenzend Wohnraum (zwar durch dicke Mauern getrennt, sieht aber eher schick aus da)
- nur eine Küche eingebaut, je nachdem könnte man in einem der Zimmer mit Waschbecken noch was einbauen wenn Starkstrom hin verlegt wird
- Genaue Raumaufteilung unklar (Abhängig von Anzahl der einziehenden FSen)
- Keine Freifläche / Innenhof / geschützter Raucherbereich
- Lage, nicht uni nah genug, extern tagen wird nicht mehr möglich sein
- Lage, nicht gut erreichbar für Studis, kein vorbeikommen zwischen veranstaltungen, war in der alten fachschaft besser
- rentner als nachbarn
- keine Sitzungszimmer für alle FSEN
- Socialising/ Veranstaltungen nicht möglich

Neutral:

- o Die Lage ist meiner Ansicht nach zentral genug, wenn auch nicht in unmittelbarer RWTH-Nachbarschaft
- o die drei Einheiten sind durch eine Tür verbunden, angrenzend ist eine weitere leere Einheit, die ggf durch UKA für z.B. 10.3 gemietet werden kann
- o das erste Stockwerk steht ebenfalls leer und soll als Gewerbefläche (fremd)vermietet werden -> Lernraum?

Pro:

- Barrierefrei
- Bezugsfertig
- Büroräume bereits vorhanden, Kabel verlegt

Kontra:

- Wohnräume Wand an Wand angrenzend (auch wenns ne massive Wand ist)
- keine aussenflächen

Raumgrößen sind nicht proportional zur Studienanzahl

Wir wollen keinen kompromiss der schlechter als abf ist, kein downgrade, beim umzug in abf hieß es das ist temporär und bare minimum

- wir haben uns auf diesen kompromiss eingelassen, da hochschularzt und upgrade versprochen wurde, dreist dass sie glauben wir hätten das vergessen
- vllt auch mit fsmb vergleichen
- xy leute arbeiten hier, für nen arbeitsplatz sind 8qm geplant

Ursprüngliche Anforderungen (durch AsTa die wir ergänzen sollten) sind nicht ansatzweise erfüllt

ersatzbau für Hochschularzt sollte vergleichbar sein, nicht nur mit qm anzahl sondern auch anderen eigenschaften wie z.B. Lage



Beispielhafte Anordnung



Legende:

- FS 1.1: Mathematik, Physik, Informatik
- FS 5.1: Bergbau, Energie und Recycling
- FS 5.3: Geowissenschaften und Ressourcenmanagement
- FS 6: Elektrotechnik und Informationstechnik
- FS 7.1: Philosophie
- FS 7.2: Lehramt
- FS 7.3: Kommunikationswissenschaften und Psychologie

Meinungsbild	Können wir es uns vorstellen, dass wir in die Bendelstraße einziehen?	
Antragsteller:in	Alle	
Abstimmung	Ja	Nein
	1	13
Ergebnis	Nein, können wir nicht.	

Yannick und Philipp kümmern sich.

Rückfragen:

-

Beispielhafte Anordnung



Legende:

FS 1.1: Mathematik, Physik, Informatik	□
FS 5.1: Bergbau, Energie und Recycling	▨
FS 5.3: Geowissenschaften und Ressourcenmanagement	▩
FS 6: Elektrotechnik und Informationstechnik	▧
FS 7.1: Philosophie	▦
FS 7.2: Lehramt	▤
FS 7.3: Kommunikationswissenschaften und Psychologie	▣

AG Veranstaltungen

FSWE [Yannick, Philipp]

Falls wir diesen Sommer wieder ein Wochenende weg fahren möchten, sollten wir zeitnah einen Termin festlegen und überlegen, ob wir alleine oder z.B. mit anderen FSen fahren möchten.

PS: Der Wildenhof hat tendenziell nur noch im Mai und am zweiten Juniwochenende Platz.

Rückfragen:

Sprachverlust [Yannick]

Werbemittel und Karten sind gedruckt, ab jetzt muss kräftig Werbung gemacht werden, damit der Laden voll wird (und die Kasse klingelt). Dafür müssen noch folgende Aufgaben erledigt werden:

- Verteilen / Auslegen von Flyern
- Einrichten einer VVK-Stelle (zusätzlich zum sporadischen FS-Dienst)
- Verfassen von Insta-Werbung (optimal wäre es, wenn 1-2 willige Menschen aus der PR-AG in den nächsten Tagen zum Treffen mit den Logos dazukämen um das zu machen)

Augustinerbachfest [Daniel, Yannick]

[Kurzer Bericht vom Treffen?]

Die Finanzen sollen höchstwahrscheinlich doch über unsere Fachschaft laufen.

Admin AG

Archivierung Moodle [Karo, Sophie]

Die Admin AG hat sich das ganze Mal angeschaut. Wir würden daher gerne im Folgenden 320€ (Puffer inklusive) für "heißen" Speicher frei machen. Über die Möglichkeiten an sich, ob man SSDs, eine große Platte, Unterkunft bei 1.1 für mehr Breitband oder einfach nur eine temporäre Zwischenlösung wie eine Cloud-Storagebox genutzt wird, kann und wird noch diskutiert werden. 4TB Speicher geplant.

Antragsbeschreibung	Darf die Admin AG bis zu 320€ für Datenspeicher ausgeben?		
Antragsteller_in	Admin AG		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	8	1	2
Ergebnis	Dürfen sie.		

ESAG

Erstes Treffen am Mittwoch, den **22.03. um 19 Uhr** hier in der Fakultät.

TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen

Kasse [Karo]

Kassenstand - Girokonto: 21.796,82 EUR

Warum so viel Geld? Bosch Rexroth hat uns erneut 16.422€ überwiesen, diese werden im Laufe der Woche an diese zurückgesendet, Marco hat uns dafür die Genehmigung am Wochenende erteilt.

TOP6 - Externe Kommunikation

Sitzungszimmer [Leon]

Bitte das Zimmer so verlassen wie vorgefunden, Frau Böttcher musste letztens Kränze und Krümel von den Tischen entfernen. Am Freitag sind Doktorprüfungen.
Sänks.

TOP7 - Pünktchen

Ende der Sitzung um 21:16 Uhr

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

ABF

Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am Augustinerbach sitzen)

AIFrET

Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und Förderverein der Fachschaft)

AStA

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV

Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei regulären pro Jahr abgehalten wird)

BK

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

EESTEC

Electrical Engineering Students' European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung europäischer ET-Studierender)

EidS

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG

Evaluationsprojektgruppe

ESA

Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG

Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE

Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

FB#

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE

Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und konstruktivem Arbeiten)

HSZ

Hochschulsportzentrum

JEF

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/chanukkah-/kwanzaa-/wintersonnenwendfest)

KeXe

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB

Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

PA

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die Software unabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und betreut das wiki-intern.

Pünktchen

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QMSL

Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

QVM

Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM

Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW//IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse, Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI

Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren

Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV

Vollversammlung

ZHV

Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL

Zukunftsvertrag "Studium und Lehre Stärken"